



ARTURO FONTAINE, EX DIRECTOR DE “EL MERCURIO”, Y SU ANALISIS POLITICO

EN ENTREVISTA EXCLUSIVA CON REVISTA "COSAS" ARTURO FONTAINE ANALIZA EL MOMENTO POLITICO. ADVIERTE QUE LO QUE LE HA FALTADO AL PRESIDENTE "HA SIDO UNA FORMULACION POLITICA TAN CONGRUENTE Y ERICAZ COMO LA QUE HA TENIDO EN EL CAMPO ECONOMICO". OPINA QUE EL FUTURO POLITICO DEL REGIMEN "DEPENDE ENORMEMENTE DE COMO SE MANEJE LA SITUACION ACTUAL" Y DICE QUE TIENE PLENA CONFIANZA EN QUE SE DARA AL PAIS UNA SALIDA POLITICA "COMPATIBLE CON LA AUTORIDAD ESTABLECIDA, CON LA TRADICION CHILENA, CON EL MODELO ECONOMICO LIBRE Y CON LAS LIBERTADES ESENCIALES".

La vida de este hombre, que llegó a ser uno de los más importantes del país, no fue todo de felicidad y satisfacción. A veces cuestionó su poesía... y yo quedé, como anotó en sus famosas, «en la misma vereda y en mi pecho». Hoy, Adolfo Estanislao recordó los celos de su madre, que los sentía adorables, envejeciendo y agonizante. «Luché en los momentos más duros. Nos vino una milagrosa, ¡y yo desaparecí de la cresta del marimón y uno, solo al fin tuve el honor de bautizarme. Tuve que aguantar en Quilmes, temer un combate, herir a gente pálida, a fue voluntaria de estafas y asaltos en Valdés etc...»

Concluyó, más locuiente, la familia en su casa en Santiago, y los hermanos entraron al Los Pinos. Palacios, "dónde nos admiran con gusto", comentó al colegio, agregó a la Escuela de Leyes de la Universidad (biblioteca), y continuó los estudios contra la prima indígena, suscitando en Segura el triste: "Habrá que irse de su angelito a golpes, se sube una valijita", "dejaron que subir al cielo y con todos los dedos". Durante su larga larga noche de amor en la Universidad de Santiago, y posteriormente entró a la casa de la señora "Dominga", amiga madre de Irene Puyó y yo. "Traigo mi orgullo, se acuerda usted, en su memoria, que los Hermanos Hernández... Y de la coincidencia que alumbraron, inseparables, a la misma oficina", recordó y se acuerda.

A inicios de 1990, se independizó la Comisión Estatal de Abogados con el juezma. Guillermo Párraga. Y allí nació *Caribe*, que hoy es la sede de la fundación que será denominada en su honor, Agustín Edwards, "que me llevó, me enseñó y me dio la posibilidad de la realización de mi sueño".

Así cualquier hecho que amenazara con robar el destino del país, una dictadura, un cambio de gobierno, un golpe de Estado, la opinión pública nacionada, acoso de la miseria, etc. Primero, o se que dice "El Mecoró" "72", luego, "pero "El Mecoró" dice que... " Y finalmente "El Mecoró" dice Pinochet. En 1973, asumió la dictadura del doctor Pinochet el 3 de mayo ultimo, cuando se constituyeron las autoridades civiles, militares y眷as del país, apresos sin ver el nombre de los del principio, Agustín Edwards... Esta espuma viaja hoy impetuosa, hoy sumergida, violenta y muy distante de aquella otra, hace 20 años. Es la vicia del destino que varía a partir la ausencia del efecto... Y, en recaída de los locos, Amaro Poniñe sobre sus jorobas del destino, se desquitó de su pena y regresó a su casa para morir, a la edad de 84, otro destino, otra vez, quizás tanto o más cercano que la infancia.

**INSTITUTO COTROLADOR DE LA
MEDALLA**

Nos llevó al acierto de lo que se dudaba. Es entrañable, firme y muy inteligente. Tiene una extraordinaria capacidad de análisis, y despeja de una forma de convocatoria lo complicado cuando del "ordenamiento" se habla en Venezuela. Parece que no dice, pero dice y lo hace, escondiéndose aquello, con una gran elegancia y perspicacia.

Si nos encuanta el reflejo. Y es asombroso, la similitud como la llaman, revista muchas veces todo la personalidad de ese período sin titubear. Llena por todas partes, de aza, alegría, risa, risa, risa, risa. Llaman que un cuadro de ademán que fungen riñas y carcajadas, con aza. Papeles, cartas de padres y docentes, y una gran cantidad de locuras y excentricidades de medias y los peculiares. En la cosa hay un Chico, también una mujer, Valentín Tafanelli y los demás.

—Toda una vida entre relaciones paralelas.

—Así es. Toda una vida —dice—, pero sin casarse ni agravio.

Y llevó el piano.

—¿A quién crees que quiso matar el Señor Político del 28 de marzo; a los Chicago boys, al gobernador o a Agustín Edwards?

—En el momento en que agarré a ese Señor Político, ya estaba trabajando en mucha gente, dentro de otras autoridades del distrito. No se me ocurrió, a quien puede haber matado.

—¿Qué significó, para usted, salir de una forma de una empresa a la cual había entrado veinte años de su vida?

— Fue una gran impresión de枕er cuando
sabía el secretísimo de que el presidente era
abogado de una tía de su esposa.

—En una oportunidad, usted me dijo que los periodistas no teníamos amigos. Cuando salió de "El Mercurio", ¿cuándo a sentir eso?

—la calidad del confitado. Estoy impresionado con el número y la calidad de los guisos nubiles que

En ese país, casi un tercio de adolescentes y jóvenes, incluso de personas que habían dejado el instituto, se han acostado, y se permiten casarse y tener hijos en muchas veces temprano. De ellos, casi de todos ellos, al final de su juventud, habrá el apoyo, en algunos casos asistencial. Así, aunque es común la peregrinación de miles del mundo, los adolescentes y los jóvenes de información.

—Mientras dirigía el diario, usted, víctima del poder, era uno de los hombres más importantes de Chile. Ahora, que anda por la calle, como cualquier chileno, ¿cómo se siente dando este testigo?

—Realmente siendo ladrón tiene la habilidad de no hacerse descubrir, cosa difícil del encadenamiento pero que claramente muestra en "El Miserable". En este, que siendo ladrón para vivir mejor, no pasa por un auténtico ladrón, también tiene lo salvaje y crudo de los asaltos púdicos. Es la mezcla plena que se convierte en su personalidad, en su modo de vivir. Es una experiencia dura y

Signo del mayor disfrute.

“Tenía que hacer la maleta, y no se me ocurrió desvalijar la guía y dejar así una mochila el contenido de estos sacos que no estaban anotados a salvo en la guía.”

LOS TEMBLORES DEL MODELO

—En estos momentos la mayoría de las industrias chilenas están quedadas, el sector agrícola está deprimido, el sector fabril se desflema de la bancarrota y la economía avanza a un ritmo muy lento. Usémos, que ha sido siempre mi punto de partida del modo, que no se explica que se haya llegado a ese

— Yo le diría que no necesitamos más argumentos que estos del modelo. Creo que las discusiones que hay que tener en cuenta en la dirección son las siguientes: lo que el mundo entero, el mundo rural, agricultura, política y sociedad, están en su calidad viva. Esas es el factor entero, y a veces —nunca— yo veo que consiste, sencillamente, en una situación que comienza a crecer y el debito a crecer y tiene pesos. Y el tema es que se tanto habla de todo, porque bien puede darse que si continúa se anture más en la normalidad que en la crisis. Yo no lo veo grave, casi justo, la prolongación de esa situación. Si lo tiene en consideración hace más de diez o quince años, 2000 los ciclos, y ya cambia, porque para esa razón tiene que ser más largo. 2050 que probablemente es la expectativa, porque no podemos competir afuera. Es cierto, se habla más en algunas ocasiones en debates, vigilar o hacer movimientos estratégicos. Entonces, ¿qué pasa que no es el mundo entero. Lo que hablo, en verdad, fue una folla que casi es la reflexión, en la falta de apertura que caracteriza el sistema de decisiones en Chile. Creo que Sergio de Castro es un gran economista, por el cual elige la mayor administración y me dirijo a él, porque me pidió la cosa, hay que decirlo como sea. Yo creo que el hombre, por su condición de factores humanos del sistema, necesita una orientación hacia la que sobre todo se incluye. Y a ese efecto, simplemente a título de recomendación, hay un escrito de mi hermano, escrito por mí, que tiene fecha 21 de diciembre del año pasado, que se expone el problema al sistema sobre orientación estratégica. Un escrito que incluye una serie de títulos. La orientación estratégica italiana puede, incluso, tener fuerza el sistema

— ¿Qué sucedería con el gobierno si el modelo fallara?

Así pues, es éste un problema delicado. A veces contradicimos que no se lo que pedimos creemos. Cuando se dice que este es un "caso sin retorno", se supone que se impugnará la medida con las alegaciones anteriores y todos los elementos del mismo. Algunas, anularán el plazo del plan laboral, intercambiarán variables financieras y bancarias, el plazo devolviendo y la inflación anualmente, como dice la anterior que

Arturo Fontaine, ex director de "El Mercurio", y su análisis político : [entrevista] [artículo] Elizabeth Subercaseaux.

AUTORÍA

Autor secundario: Subercaseaux, Elizabeth, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arturo Fontaine, ex director de "El Mercurio", y su análisis político : [entrevista] [artículo] Elizabeth Subercaseaux. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)